

wird außerstande sein, die Schuld abzuleugnen oder bergessen zu machen.

Der Wert des Balkans für uns.

Nun wenden die Christlichsozialen und selbst unsere Beamten des Handelsamtes ein: Ach, mit dem Balkan wird ja zuviel Wesens gemacht; wir haben ja gar keine so große Ausfuhr dahin. Unsere Ausfuhr richtet sich ja überwiegend westwärts. Wie verhält es sich mit dieser Ausflucht? Sehen wir uns die Ausfuhrziffern an.

Gesamtausfuhr für das Jahr 1911 nach Bestimmungsländern.

In Millionen Kronen.

I. Die wichtigsten Staaten außer dem Balkan.

	Absolut	Zusammen	In Prozenten
1. Deutsches Reich	1010	.	37
2. Großbritannien	234	.	.
3. Italien	231	.	.
4. Schweiz	166	.	.
5. Europäisches Rußland	106	.	.
6. Frankreich	98	.	.
7. Aegypten	66	.	.
8. Vereinigte Staaten Nordamerikas	62	1973	72·5

II. Die Balkanstaaten im alten Umfang.

9. Rumänien	139·7	.	.
10. Europäische Türkei	106·5	.	.
11. Serbien	44·6	.	.
12. Bulgarien	38·6	.	.
13. Griechenland	18·5	.	.
14. Montenegro	2·9	351	13

III.

15. Die sonstigen europäischen Staaten und Ueberseeeländer	391	14·5
---	---	-----	------

IV.

16. Gesamte Waren- und Edelmetall- ausfuhr	2715	100
---	---	------	-----

Ich nehme zunächst die gesamte Ausfuhr des Jahres 1911 nach den Bestimmungsländern. Die gesamte Ausfuhr an Waren und Edelmetallen hatte einen Wert von 2715 Millionen Kronen. Nun ist es wahr, daß von diesen 2715 Millionen Kronen der gesamten Ausfuhr auf das Deutsche Reich allein 1010 Millionen Kronen entfallen sind. Das sind also